

かとけん通信

Vol. 9 6 0

2月号

密語記号》的記》分

育児支援サイトを運営する会社が調べた、2022年の赤ちゃんの名前ランキングの男の子のトップは「碧(あおい・あお)」 女の子のトップは「陽葵(ひまり)」だったそうです。子どもの名前を選ぶ時には、皆さん何かしらの夢や期待を託す名前を選ぶそうです。無意識に選ぶものもありますが流行の「なまえ」を見ることで、世の中への期待を知る材料になりそうですね。

年代別「なまえランキング」

年末によく聞く「なまえランキング」。調べてみると、古くは1912(明治45・大正元)年のものがありました。 名前の流行は、10年単位くらいで大きく変わるそうです。そもそも名づけは、3つに大別できるようです。

① いつの時代でも一定数ある名前。例えば、親子で同じ字を使うとか、こんな能力を持ってほしいという道徳観やテーマを表現した名前。 ② 短期的な物理的要因。元号や社会的な出来事、有名人、映画やアニメなどが影響したもの。③ 時代の空気を反映したもの。"欠乏感""不安感"から、その時代に希望を求めてつけた名前なんだそうです。では、明治時代から名前を振り返ってみましょう。

1912 (明治 45・大正元) 年

男の子	順位	女の子		
正一	1	千代		
清	2	ハル		
正雄	3	ハナ		
正	4	正子		
茂	5	文子		

1912年は明治が終わり、大正が幕を開けた年。男の子のトップ 5 まで見ると "正"が多いですね。ちなみに女の子の4位も正子。昔は元号から一文字をいただくことが多かったようですね。

1932 (昭和7) 年

男の子	順位	女の子	
勇	1	和子	
弘	2	幸子	
清	3	節子	
実	4	文子	
進	5	美代子	

大正から昭和にかけて男の子では、漢字 1 文字の名前が人気。1933(昭和8) 年には初めてトップ10を独占しました。一方女の子はトップ5すべてに「子」 がつく名前です。「子」は奈良時代以降、 皇室では使われていましたが、一般庶民

はおそれ多くてつけませんでした。今でいうと "様" に近いニュアンスとして使っていたそうです。一気に広まったのは明治の中ごろ。津田梅子など女性先駆者の影響もあったようです。

1957 (昭和 32) 年

男の士	原业	女の士
誠	1	恵子
隆	2	京子
茂	3	洋子
博	4	幸子
修	5	和子

1位の「誠」人気はすごく、1973(昭和48)年から連載が始まった漫画『愛と誠』の影響もあって、1949(昭和24)年からトップ10入りし始め、なんと1位を18回獲得。1984(昭和59)年までトップ10入りし続けたそうです。

男女ともに、昭和 50 年代の半ばごろからは名づけのターニングポイント。ここを境に名前のバリエーションは 10 倍くらいに増えました。テレビの普及により、文字からではなく、まず音を決め、あとから漢字を当てはめるような名前の付け方に変わったそうです。

1987 (昭和 62) 年

男の子	順位	女の子	
達也	1	愛	
拓也	2	愛美	
翔太	3	沙織	
大輔	4	彩	
健太	5	美穂	
和也	6	香織	

1987 (昭和 62) 年の男の子を見る と、1位は達也、6位に和也。これは 漫画『タッチ』の影響です。アニメ化 もされ大ヒットしました。一方、女の 子の1位は愛。1981 (昭和 56) 年 から2年連続で2位を獲得し、その 後10年以上ずっと1位~3位以内に

ランクインしている人気の名前です。バブルの当時は、家 族を含めた人との結びつきが欲しかった時代なのかもしれ ませんね。

1997 (平成9)年

男の子	順位	女の子
翔太	1	明日香
翔	2	美咲
健太	3	七海
大輝	4	彩花
陸	5	優花

平成に入り、辞書にない漢字の読み方をする名前が多くなってきました。 男の子では「翔」という漢字が大人気。 大河ドラマにもなった司馬遼太郎の 『翔ぶが如く』から「翔」を「と」と 読むことが増えたそうです。

近年は、男女ともに自然に関する名前が増えました。忙しい世の中だからこそ、大きくのびのびとした自然を求め名前に多く使われているんでしょうか。身近な人のお名前はランクインしていましたか?

漢→字→し→リ→と→リ→迷→路 挑戦してみよう! 1月号こたえ

スタート

日	東	風	電	波
没	耳	力	発	動
落	馬	望	質	物
量	無	慨	感	希
販	売	上	高	貴

スタートからゴールまで熟語のしりとりで移動する迷路ゲームです。正しいルートでゴールまでたど り着くと、通らなかったパネルが出てきます。

半形 別 別 行生地 鑑 識 動 改種 品 物 植 良 以 厳 正 統 性 別 在 前 派

この余りのパネルの漢字をつなぎ合わせてできる熟語が「答え」になります。例題では「以」と「前」のパネルが余るので、「**以前**」が答えとなります。

模索引火事 力電機足務 自期待地局 慢定確的遠 性疾患部門

こたえ 遠 足

模索→索引→引火 →火事 →事務局 →局地的 →的確 →確定 →定期 → 期待→待機電力→力自慢→慢性疾患 →患部 →部門

- 漢字しりとり迷路 応募方法 -

①名前 ②住所 ③電話番号④「かとけん通信」の中で興味のあった記事、ご意見、ご感想など。 ⑤答えをご記入の上 FAX かメールにてご応募下さい。

FAX 22-2133 ⊠hirose@kato-const.jp ハガキやお電話でもOKです!





ブロッコリー 小1株 粉チーズ 大さじ 1 かつお節(4g入り) 1パック しょう油 大さじ1/2

ブロッコリーのおかかを一ズねぇ

- ① ブロッコリーは小房に分けてさっと塩ゆでし、ざるに上げる。 房を下にしてペーパータオルの上に置き、粗熱をとる。
- ② ①をボウルに入れ、かつお節、粉チーズ、しょう油をざっくり と混ぜ、盛り付けて完成。

粉チーズを細かく切ったプロセスチーズに変えてもOK。 旬のブロッコリーをいつもと違った食べ方で食べてみましょう。



くさおり」のつぶやき...



みなさいのお宅の電気代はどうでしたか?我が家は昨年に比べて 電気の使用量は減っているにもかからず、前年度の同じ時期の 電気代に比べて1、3倍ほどにおりました。

このことに気が付いたのが、去年の年末頃…の急いでこたって出しま した。こたっtanで10年以上ぶりかも知れません。こたっ様のあか げざ、おれてが電気代を下げることに成功しました。

けれども、音屋に干している洗濯物が乾かない。そしてニたっに入って しまうと、動きたくけらくなるので座りすぎておしりが痛い、運動不足では本が 重たい…のエコか健康か…のむずかしいところです。早く暖かくなってはしい。

社長よりひとこと

あっと言う間にて月も半ばとなりました。日んと早いです。今年は雪は降らないのかと思ってたら、 1月で旬に何れてりかの大雪でパニック!雪だけしゃな、漁給事故もあって大変でした。雪が種ったら 雪かもしないとダメなんですが、今は午首を痛めていてはどんで出来ず、応接に来てもらってなんと か除雪宝了、午首の新みはい月り上終いていましたが、最近かと治まってきてほっとしてたら一つ度は 程に肩をぶつけて痛りのなんの、寒、7×治りが悪いと言われますが、それだけではなく、年齢もあ るみたい。かし運動して出来るだけ長く元気でいられるようにしたいと思いきす。



とけんホーム

加藤建設(株) ホームページは コチラ↓

00. ホームページ

社長ブログ



かも社長

検索